DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13: Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.

Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)

En primera plana, o'20 pesetas línea En tercera » o'15 » » En cuarta » o'10 » » Comunicados » o'20 » »

Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

EL MITIN DEL JUEVES

Fué seguramente el acto de más resonancia celebrado en nuestra villa de muchos años a esta parte. El salón de actos del Centro Federalista, completamente atestado, apretujándose los oyentes en la galería alta y corredores, ávidos de escuchar a los oradores y sobre todo la autorizada palabra del insigne catedrático de la Central, Julián Besteiro. La premura del tiempo nos impide transcribir integra su hermosa peroración, así como el discurso saturado de doctrina de Fabra Ribas. Aunque con ello no pueda darse idea exacta de lo mucho y bueno que dijeron ambos oradores, nuestros lectores tendrán que conformarse con un ligero extracto. * *

Comenzó el acto a las cuatro de la tarde, presidiendo nuestro compañero Ventosa Roig, quien dijo no querer hacer uso de la palabra a fin de que los demás oradores dispusieran de más tiempo, pues los concurrentes estaban ansiosos de escuchar de los oradores socialistas que nos honraban con su presencia, cediendo la palabra al

Sr. Xambó

Da las gracias al Comité Federal por haberles proporcionado ocasión de escuchar la voz de légítimos representantes de la clase obrera, quienes indudablemente han de ilustrarles sobre el problema económico que ya no afecta a la clase de los poderosos sino especialmente a los obreros. Pide, también, les ilustren sobre el carácter verdadero de la revolución rusa, pues los obreros españoles se encuentran desorientados. Termina haciendo votos porque los partidos de izquierda que se nutren principalmente de las masas proletarias, den carácter preferente a la cuestión social, pues de lo contrario corren el peligro de que los obreros les abandonen. (Aplausos).

El Sr. Durán

Habla en nombre de la Cooperativa de Sitges y de las sociedades obreras que integran la Casa del Pueblo. Se felicita de la perfecta armonía que de muchos años reina entre los socialistas y federales del Distrito, dispuestos siempre a luchar juntos por cuanto signifique progreso y libertad, y juntos continuarán luchando para contribuir a derribar la monarquía que nos deshonra.

Dice que los obreros no pueden desentenderse del problema autonomista que hoy preocupa a España, pues si se inhibieran del mismo no tendrían derecho a quejarse si la autonomía catalana llevaba después el sello reaccionario y burgués de la «Lliga Regionalista». Debemos tomar cartas en el asunto para que la Cataluña autónoma de mañana se organice de conformidad a las aspiraciones obreras. (Aplausos).

El Sr. Bosch

En nombre de la Agrupación socialista de Sitges.

La autonomía no es lucha entre catalanes y castellanos, como durante mucho
tiempo han propalado los de la «Lliga», sino
un problema de libertad que afecta a todos
los españoles. Las izquierdas han tomado
la bandera temerosos de que, como otras
veces, la «Lliga» abandone la lucha en el
momento culminante, para favorecer a la
monarquía.

Marchamos juntos con los de la «Lliga», pero sin ninguna confianza en su actuación y, pues, dificilmente pueden desprenderse del lastre reaccionario y monárquico; pero tampoco nos preocupa gran cosa una posible traición, pues las izquierdas se sienten bastante fuertes para hacer triunfar a la vez la autonomía y la república, como terreno más adecuado a las reivindicaciones obreras. (Muchos aplausos.)

Fabra Ribas.

Es acogido con una salva de aplausos. Dice que viene a continuar la conversación iniciada con los obreros y elementos avanzados de Villanueva en la conferencia que dió el verano pasado en el mismo local.

Quiero ocuparme del problema autonomista en relación con el partido socialista internacional y recoger las preguntas del compañero Xambó respecto la revolución rusa.

España se encuentra en una situación de inferioridad notoria respecto todos los pueblos civilizados, y esta inferioridad se ha acentuado de una manera alarmante durante la guerra por el esfuerzo colosal que han realizado los pueblos beligerantes movilizando e intensificando todas las fuentes de riqueza. A España no le queda otro recurso que sufrir una transformación radical o pasar a la categoría de pueblo intervenido, pues nuestra situación en las rutas que unen las cinco partes del mundo no nos permite vivir por más tiempo al margen de la civilización; de manera, que si nos empeñamos en permanecer en el estado de semi barbarie, serán las otras naciones quienes nos civilicen. Por esto el partido socialista, que no se contenta con la contemplación de un ideal de perfección sino que aspira a transformar la humanidad, no puede permanecer ajeno a ningún problema político que se plantee-y debe gravitar con todas sus fuerzas para que las transformaciones y cambios sean siempre en sentido emancipador y progresivo.

¿Tiene España medios para realizar la transformación radical, indispensable para su existencia como pueblo libre? Seguramente que sí. El hierro y carbón, nervio de la industria, abundan en nuestro país, rico también en toda clase de minerales; la tierra está en su mayor parte sin explotar y lo cultivado puede, indudablemente, doblar su producción aplicando los procedimientos modernos.

Una de las principales causas de nuestro atraso ha sido, sin duda, el aislamiento en que hemos vivido con respecto a Europa, especialmente en estos últimos tiempos. Moret y Canalejas fueron los últimos políticos monárquicos que mantuvieron alguna relación en el extranjero. De los actuales, incluso muchos ex presidentes de ministros, ni siquiera saben hablar francés. Para transformar a España es indispensa-